

# El Eco de Cartagena

## Decano de la Prensa de la Provincia

Subscripción.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7.50 id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.

Redacción, Mayor, 24.—Teléfono 143.—Administración, Plaza San Agustín, 7.—Teléfono 257.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales: París, Mr. A. Lorelle, 14, rue Rougemont; Mr. Jhon F. Jones, 31, Faubourg Montmartré.—New-York, Mr. George B. Fiske, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador

### El tren directo de Valencia á Sevilla

Hemos seguido atentamente la campaña iniciada por el «A B C», de Madrid y secundada con entusiasmo por los periódicos de Valencia y Sevilla, encaminada á conseguir un tren directo entre las dos últimas capitales citadas.

No hemos de hacer resaltar la importancia que este proyecto puede tener para Cartagena y toda esta región, y por eso nosotros modestamente nos adherimos á ella y brindamos la idea á cuantas personas y entidades se interesen por cuanto reporte mejoras para nuestra ciudad.

La comunicación de Cartagena con Córdoba, Sevilla, Málaga y Cádiz es hoy deficientísima pues tan solo nos une á toda la región andaluza un tren mixto que invierte de veintiseis á treinta y cinco horas, en recorrer los trayectos de Cartagena á Córdoba, Sevilla, Málaga y Cádiz, poblaciones sobre toda la última tan íntimamente ligadas con Cartagena como capital de Apostadero Marítimo.

Debemos unir nuestros esfuerzos á los que realizan valencianos y andaluces para que una vez que ellos consigan de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. A. nos ayuden á conseguir á Alicante, Murcia y Cartagena un tren que en Chinchilla enlace con el directo de Valencia á Sevilla y podamos salvar la distancia que en aquella parte de Andalucía nos separa en quince horas á lo sumo en lugar de las treinta y cinco que hoy invertimos.

El Eco de Cartagena espera el apoyo de la prensa, de los Diputados y entidades todas para conseguir esta mejora en las comunicaciones que ha de redundar en beneficio de todos.

### LOS ALUMNOS DE ARTILLERÍA

Ayer por la tarde se verificó un ejercicio de tiro simulado que presenciaron los alumnos en la Batería de Podaderas, mandada por el ilustrado capitán señor Barceló, que explicó detalladamente el funcionamiento de la Batería de fuego: explicación y práctica que los alumnos siguieron con interés, deduciendo enseñanzas que sus profesores, el comandante señor Bonal y el capitán señor Samaniego compartaron con sus acertadas advertencias.

Terminado el ejercicio los alumnos y sus profesores fueron obsequiados en el local de la Central Eléctrica del frente derecha con un lunch ofrecido por los Artilleros de la Comandancia á sus compañeros de Segovia. Brindó el Comandante Bonal en elocuentísimo párrafo por España y por la Artillería, y fué contestado por el jefe del frente derecha con breves y elocuentes frases que traducían el afecto y el cariño que todos los Artilleros sienten por la Academia de su Cuerpo.

A las 9 de la noche y con la presencia del Capitán General del Departamento y el Gobernador Militar de la Plaza, se verificó un ejercicio de ataque simulado al puerto por los Torpederos 42 y 43 con el Terror y el Audaz, ejercicio brillantísimo que terminó á las 12 de la noche.

Los alumnos siguen sus expediciones técnicas, militares é industriales hasta el próximo sábado que saldrán para Segovia.

### EL SAUCE LLORON

(MONÓLOGO)

¡La victoria de Manolo me da ganas de llorar!  
 ¡La insidia, la afrenta, el dolor, son muy duros de tragar!  
 Yo trabajé con empeño por el bien de mi país,  
 y hoy miro ¡parece un sueño! marchita mi flor de lis.  
 Yo, con soberano empuje, á mis gatos encumbré  
 y de la Corte, les traje los rizos de mi tupé.  
 Yo, para mis flacos socios, pedí la luna y el sol,

### LA SANGRE MOZA

Creíamos que las últimas disposiciones adoptadas por los ministerios de Gobernación y Fomento, serían un bálsamo, ya que no un remedio radical, contra la emigración.

Es sangria suelta que á borbotones se lleva la sangre de las arterias patrias para verterla en los campos incultos de la joven América, creíamos que había dejado de ser amenaza de agonía y de muerte.

La acción ministerial, sacudiendo la criminal indolencia, había acudido á restañar la herida cortando la anemia de brazos y de cuerpos jóvenes que del hambre huían, ofreciendo en los patrios lares elementos de vida para los que á la vida tienen derecho.

Ya creíamos alejarse de nuestra imaginación el fantasma de la España exhausta y tísica con sus fauces cloróticas y amarillas, surgiendo en su lugar la vigorosa madre tierra que arruya y nutre, abraza y alimenta con savia de vida joven y virgen á los que su sol calentó por vez primera.

Lo que fué una pesadilla que nos atormentó en horas de profundo duelo y de mortal congoja viendo á los obreros de los campos renegados amontonarse en las bodegas de los barcos, que como tiburones rapaces lleváranse las últimas esperanzas, iba tomando reposo de sueño tranquilo y reparante.

Quizás no llegarían ya á nuestros oídos los ayes de angustia suprema que la desilusión y el desaliento arrancan del pecho de nuestros compatriotas en los bosques sombríos de las tierras lejanas...

La emigración tremenda la creíamos un sueño. De nuevo el terror y el espanto nos vienen de nuestros pueros con sus cifras de hombres vencidos en la lucha que la miseria empuja y el hambre aleja.

Esta vez no han sido ni América, ni Valencia, ni Málaga; tocó á la madre abrazar á los hijos en la Coruña, de cuyo puerto han salido los grandes trasatlánticos «Cley» y «Cecilia», «Kronprinzessin», «Quebec», «Alfonso XII» y «Gotha», abarrotados con miles de hombres que las compañías negreras reclutaron para el mercado de la sangre y de la explotación.

### DE FEZ

Madrid 24-9 m.  
 Siguen recibiendo detalles de los sucesos de Fez.  
 Los rebeldes produjeron numerosos incendios en el barrio judío.  
 Aseñalaron á 150 de éstos.  
 Muchos murieron ahogados.  
 En los combates que en las calles sostuvieron las tropas francesas tuvieron 3 oficiales y 50 soldados muertos.  
 Heridos 4 oficiales y 70 soldados.

### Las negociaciones

Madrid 24-9 m.  
 El Sr. Canalejas conferenció largamente con García Prieto.  
 A la salida de la conferencia manifestó que hasta que se terminen las negociaciones no saldrá sobre dicho asunto, para evitar que se originen dificultades por las interpretaciones en la información.

### TEATRO PRINCIPAL

El estreno de Jimmy Sansón había despertado gran interés en nuestro público y anoche en su primera representación: vióse completamente lleno de distinguido público el elegante teatro de la plaza del Rey.  
 La obra es de un gran interés y fué presentada con gran lujo siendo las decoraciones estrenadas pintadas por el notable escenógrafo señor Moreno.  
 La interpretación fué acertadísima y durante la representación fueron muy aplaudidos todos los artistas de la compañía Espantaleón, mereciendo especial mención las señoras Victorero y Garzón y los señores Espantaleón y Nogueras que como siempre rayaron á gran altura.  
 Como «Jimmy Sansón» ha obtenido un éxito franco, es seguro que producirá muy buenas entradas á la empresa del Principal que como siempre continúa demostrando su interés por presentar buenas obras sin omitir gastos, solo por complacer al público que constantemente le favorece con su asidua concurrencia.

### Teatro Circo

Con la comedia de Martínez Sierra «Primavera en Otoño», debutó anoche en el teatro de la calle de Jabonería la notable compañía cómica dramática Comendador-Montenegro.  
 La obra como todas las que se pongan durante la corta temporada en es-

### Recompensa merecida

Ha sido nombrado por S. M. genitilhombre de Cámara, con ejercicio, el general de división de Infantería de Marina, inspector general del Cuerpo señor don Manuel del Valle y Gutiérrez.  
 Los méritos del general Valle, tan bizarro como caballero, han sido premiados por el rey con esta honrosa distinción, siendo con tal motivo numerosas las felicitaciones que aquel recibe, demostración evidente de las simpatías de que goza.  
 A ellas une EL ECO DE CARTAGENA su muy sincera felicitación.

«Vallant lanza la bomba, que estalla á la altura de la tribuna; y sus proyectiles alcanzan directamente á los asistentes, pero ninguno resulta herido de gravedad.  
 «Si en estas condiciones no ha resultado ninguna víctima; es porque realmente, Vallant no pretendió matar.  
 «Debe recibir la muerte el que no ha producido la de ninguno de sus semejantes.  
 Se ha dicho que Vallant trató de huir.  
 En aquellos momentos todo el mundo estaba aterrorizado; nadie ha visto nada; ninguno se dió cuenta de quién y cómo se lanzó la bomba. No existe, pues, un testimonio acreditado acerca de este punto.  
 «Vallant no ha querido matar, y sin sus propias confesiones no hubiera sido posible establecer ninguna prueba decisiva.  
 «Se os pide su cabeza por la destrucción de un edificio, ¿pero es que su bomba tenía potencia para destruir la Cámara de los diputados? Para esto era necesario usar otros aparatos explosivos.  
 «Vallant ha querido producir un golpe de efecto entre los diputados, no otra cosa.  
 «No ha matado, no ha querido matar; ¿veréis capaces de castigarle con la muerte?  
 «Y conociendo su vida, ¿no sentiréis piedad al

«¿Es la pena de muerte?... Os doy las gracias.  
 El tribunal, después de deliberar, pronunciando la pena de muerte.  
 Vallant gritó:  
 «¡Viva la anarquía!  
 Terminó la audiencia á las seis y diez.  
 Vallant volvió muy tranquilo á su celda de la conserjería y comió con buen apetito. Este hombre tenía un gran valor nada ostensivo. Rehusó al principio firmar su recurso de casación; pero ante las réplicas de su querida y las lágrimas de su hija concluyó por ceder, resignándose á estampar su firma al pie del documento.  
 Es lo que se esperaba fué en no pedir gracia al presidente de la república, monsieur Carnot.  
 En la Cámara las opiniones estaban divididas: había un grupo de diputados que sustentaba el criterio de que el asesinato de un diputado nacional era un crimen tan grande, que merecía la muerte; otros, á la cabeza de los cuales estaba el abate Lemire, el más gravemente herido, pensaba que debería al anarquista dar un nuevo pretexto á las violencias de los compañeros.  
 El citado abate hizo una enérgica campaña para salvar á Vallant de la guillotina.

«solos no son eficaces para curar los males que aquejan á los humildes, y los fanáticos como Vallant tienen derecho á la indulgencia.  
 «Vais á realizar, señores jurados, un acto, de verdadera transcendencia, y os pido que obreis con energía; vuestro veredicto será, no solamente una sentencia, sino una lección, para que sea provechosa; debéis inspirarla en la cordura y en la moderación. Los hombres como Vallant no son de los que se intimidan por el miedo, y sólo una justa indulgencia puede impresionarle. Si vosotros tenéis miedo, condenaréis sin piedad; pero si por el contrario, el estallido de la bomba de Vallant nos hubiera producido un acto de recogimiento, una exacta concepción de nuestros deberes sociales, entonces podríamos felicitarlos de haber pagado á bien bajo precio la era de paz que sería la consecuencia.»  
 Suspendida la audiencia á las cinco y media, se reanuda á las seis.  
 El jurado dió un veredicto afirmativo acerca de la tentativa de asesinato y negativo en lo concerniente á la destrucción del edificio.  
 Al dirigirse el presidente al acusado, preguntándole si tiene algo que alegar acerca de la aplicación de la pena, Vallant contesta, contraindicados sus labios por una sonrisa: